

México, 16 de Agosto de 1917.

Sr. Gral. Alvaro Obregón.
Hermosillo.

Muy señor mio:

Con la lectura de su libro "Ocho mil kilómetros en campaña" ha venido a demostrar usted a todo el país su magnífica obra patriótica y revolucionaria, es decir su libro ha puesto de manifiesto entre otras cosas con las que usted y todos los que le acompañaron deben estar orgullosos. Desde luego salta a la vista que entre sus fuerzas a su mando, no hubo un solo bandido, todo fué armonía, concordia y disciplina. - ¿Que desgracia para la Revolución que en las otras Divisiones militares haya habido tanto elemento mal sano especialmente en la División de Villa. Esto materialmente sorprende y enaltece a usted de modo muy notable.

Bueno, su labor militar, es admirable y su honrradez personal lo enaltece; pero los políticos que lo rodean y que virtualmente hacen la oposición al Gobierno, lo desprestigian a usted, debilitan su labor esas amistades tal vez sin comprenderlo, le estan haciendo un daño - muy grande; razonaré con pruebas.

Independientemente de los políticos despechados que propalan los méritos de usted y que carecen de buena reputación hay una personalidad que según todos los datos merece el aprecio de usted y este es Alberto Pani, vamos a las pruebas.

Es público y notorio la vida de inmoralidad y deshonor que este individuo lleva, unas veces vituperado por el Gral. D. Pablo González, otras por su vida discipada y crapulosa frecuentando los cavares en los Estados Unidos y en los Restaurantes de México donde se le ve frecuentemente a deshoras de la noche. ¿Acaso se puede comparar la conducta honorable de usted con la vida de jolgorio entre típles y mujeres elegantes que ha llevado en Tacubaya D. Pablo González? -- ¿Donde estan las reuniones que usted dió en su casa habitación? No aparecen y si esto es así no vacilo en que admita usted como inmoral la conducta de Pani. Pero si esto no fuera bastante, recurramos a la conducta de Pani en el manejo de fondos públicos. ¿Pani tenía fortuna antes de ir a la Revolución? No, vivía en la miseria y en peores circunstancias estaban los tres hermanos.

Veamos desapacientemente las cosas. Estando Pani en los Ferrocarriles sus hermanos aparecieron dueños de muchos furgones para transportar mercancías en combinación con judíos gachupines explotando la miseria pública. El segundo de Pani en los F/Carriles fué un ing. José Certucha, empleado toda su vida como inspectorcito. Del lado de Pani apareció Certucha un capitalista, actualmente está haciendo una casa en la Colonia Roma de esta Ciudad que vale más de \$100,000.00 - Este Certucha encubre ciertas comisiones que Pani recibió por la compra del equipo de los F/Carriles y petróleo combustible para los mismos pero hay algo más grave. - La Cñía. del F. Carril Sur Pacifico, representada en esta Capital por un Sr Jacson con Despacho en el edificio de la Bancaria tiene formuladas las reclamaciones que dicha Cñía, hará al Gobierno de México por valor de VEINTE MILLONES DE ~~VEINTE~~ Dólares y Pani ha pactado con Jacson ayudarlo secretamente a cambio de que este le sostenga un sueldo de MIL PESOS mensuales oro nacional como Presidente Pani de las Lineas Nacionales y efectivamente así está pasando. Pani recibe mil pesos mensuales por esa gestión. Mandese persona que entreviste a Jacson y este después de expresarse con elogio de Pani, muestra la reclamación de veinte millones de dólares al Gobierno Mexicano y que Pani apoyará.

Las pruebas contra Certucha estan en la construcción de la casa que bajo la dirección del ing. Federico Ramos hijo bastardo del Gral. Porfirio Díaz. Otra prueba contundente. A Julio Pani le estan haciendo ya casi por concluir una casa en la misma Colonia.

Categoricamente se desprende que estos individuos son indignos de figurar al lado de usted por que sus buenos colaboradores como Roberto Pesqueira, Adolfo de la Huerta, Elías Calles, Francisco Elías, Hill Saenz & & no los apunta la opinión pública como a estos pillos y esto usted debe meditarlo.

Su atento amigo y S.S.

Domingo Ramos -